



Hoy se cumplen 100 años de la muerte del gran escritor irlandés

# Oscar Wilde vive su mejor momento

**Autor de "El príncipe feliz" y "El retrato de Dorian Gray", el literato sobrevivió a la condena social y al escándalo con una obra tan contundente como refinada.**

RENE COEUR

**L**a anécdota es conocida, pero reveladora. Cuando en 1892 el escritor irlandés Oscar Wilde -cuya fama desde hace rato traspasado el Atlántico- desembocó en Nueva York, le esperaba un ejemplar de periodista que le interrogaría sobre si tenía algo que decirle. "Sólo tengo mi genialidad", contestó el autor con esa potencia retórica que seducía a sus interlocutores.

La capacidad de Wilde para hacer triunfar su ingenio aún en las situaciones más impagadas sigue siendo en días atormentados en que el lenguaje es usado como una catapulta megalómana, unida a su escandaloso final tras el juicio por sodomía que lo condenó, hasta conocido su completa obra literaria, en la que se mezclaban brillantescias la risa social ("La importancia de llamarse Ernesto"), el gusto ("El príncipe feliz"), la poesía ("Balada de la cerveza de Reading") y la novela ("El retrato de Dorian Gray").

## Falsa identidad

Oscar Fingal O'Flahertie Wilde nació hace 100 años, exiliado en París y en las condiciones más lamentables, sus bienes habían sido decomisados, había pasado tres años en una cárcel inglesa y sus libros estaban rotulados de circulación como ejemplos de mala influencia.

En la capital francesa, Wilde pasó sus últimos años bajo la identidad falsa de Sebastian Melmoth y se convirtió al catolicismo. Para colmo, durante esos 100 años pasados a Wilde el exigüo de haber muerto víctima de la sifilis, en realidad, constituyó motivo de deseo que creó de una crónica infestación de ojos que finalmente afectó su oídos.

Magnífico consumidor y coleccionador de tatuajes, Oscar Wilde, de porte y ademanes aristocráticos, no obedió al final de sus días -cuando lo hacia porco todo- la garantía que otorgaba una madurez complacida, y consiguió permanecer y comodamente a cambio de ingentes sumas.

Había nacido en 1854 y era hijo de una escritora-actriz célebre de la independencia irlandesa y de un dinastico príncipe de ojos y oídos.



Balada de un legendario ilustrado, Wilde señala y critica a los salones victorianos en su juego pedagógico.



El amante de Wilde, lord Alfred Douglas. La revelación de este romance causó su desgracia.



Largo del juez, la esposa de Wilde, Constance Mary Lloyd, le impidió ver a sus hijos.

des. Recibió una sólida educación en Dublín y Oxford, y luego se estableció en Londres. Allí destacó como figura central de los salones literarios por su dictámenes de la teoría del "arte por el arte", en la que proponía la belleza como único fin de la obra de arte y condonaba la finalidad de la emergente vida industrial. En estos mismos salones, desarrolló un doble juego de abusura y de agitación de las instituciones universitarias más prestigiosas.

Sus crónicas de alto vuelo hacían reír a los miembros de la decadente aristocracia victoriana, pertinaces pero perversas. Ellas permitían que las costumbres de Wilde, sin duda algo más mundanas, se filtraran

de ellos en su casa. Tras su crítica social, asomaba un permanente aire de melancolía. Sus refinadas y a la vez provocadoras maneras, cabello largo hasta el hombro,裁aje de selección, banquete, le conferían una apariencia de excentricidad.

Pero llegó el año 1895 y con él, la finalidad en la vida de Wilde, quien reinventó una relación homosexual con el joven lord Alfred Douglas, hijo del magnate de Queen'sberry, inventor de las reglas del boxeo.

Al estallar de la escandalo, el noble envió una carta amargurada a Wilde. En ella decía: "Me sorprendió que vos, el mejor

## "Los acuso"

"El pasado no tiene importancia. El presente no tiene importancia. Lo con el futuro con el que tenemos que entendernos. El futuro es lo que somos los artistas", asegó Oscar Wilde frente al tribunal que lo condenó en 1895.

Su apuesta no era errada. A pesar de que la sonrisa e trabajo forzados destruyeron la reputación del escritor, sólo unos años más tarde, cuando Wilde murió, el diario "The Times" publicó un sentido epitafio: "Wilde fue condenado a la impopular oscuridad hasta el fin de sus días".

Contradicitorio, sofisticado y elegante, Wilde resumió su vida con uno de sus célebres aforismos: "Vivir es arte como la suprema realización, y la vida como una larga forma de la fiesta".

Tras los rejas, habla en alto, entonado por el odio, los siguientes versos: "Los acuso -por no apreciar el hombre que arruinaron. Mi mesa estaba servida de todo y robusta, ¿y qué? lo importaba? Mi pensamiento, mi vida como artista, mi trabajo y mi carne con necesidades -poder hacerlo cada noche para ellos... Admito que perdí la cabrona. Confundido, fui incapaz de discorrir. Di un paseo fatal. Y ahora estoy sentado en la cárcel. Toda tragedia lleva un elemento grotesco".

Tendió la poor decision de su vida. Se quedó por impotencia contra el maestro y en el proceso judicial pronto apreció una cara amarga muy dirigida a Alfred Douglas. El juez juzgó entonces un caso decisivo para el escritor y la sociedad se apoderó del ambiente, con las declaraciones en contra de Wilde de las personas que ejercían la persecución masiva en Londres.

La cárcel y los rejas forzados devolvieron completamente al exiliado Wilde a un síntoma de perversion en Inglaterra. Con todo, enfermo y afectado sociológicamente, escribió dos poemas tristes: "La balada de la cárcel de Reading", una amarga reflexión sobre los momentos previos a una ejecución, y una curiosa carta dirigida a Lord Douglas, que sería publicada posteriormente bajo el nombre de "De postuma".

Vives la derrota de los vascos a la familia que cobró sus rejas en el cementerio Père Lachaise en París, a la estatua en un rinconcito de un parque de Dublín, y la actualidad que poseen sus posesiones y obras, puede decirse que Oscar Wilde sigue viviendo fríamente.

# Oscar Wilde vive su mejor momento [artículo] Renato Castelli.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Castelli, Renato

## FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Oscar Wilde vive su mejor momento [artículo] Renato Castelli. retr.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)